
Réponse à la chronique du Docteur Gérard Kierzek

Clair, précis et inattendu je ne peux que partager la chute. Au-delà je reste dubitatif sur le
propos et sa portée. Qu’il faille protéger des enfants ou des personnes vulnérables de 
produits dont l’ingestion présente un risque de toxicité, personne ne peut le nier et les 
établissements de santé le font depuis longtemps. Après, partir d’un un cas d’ingestion 
accidentelle pour finir par dire qu’il ne faut plus utiliser les SHA en milieu de santé reste 
assez sidérant. Il n’existe aucune recommandation dans ce sens et même le dernier 
programme national de cet été renforce encore leur importance dans notre stratégie de 
prévention des infections en milieu de soins (http://goo.gl/MKiUX9). J’ai déjà eu 
l’occasion de souligner les dangers de messages aussi tendancieux cet été 
(http://goo.gl/QZZqtg) mais je pense que les médias doivent aussi prendre conscience 
que de tels propos mettent à mal les efforts menés depuis longtemps par les hygiénistes 
en milieu de soins et risque de faire baisser l’observance de l’hygiène des mains. Le 
risque associé d’augmentation des infections nosocomiales, avec leurs conséquences 
parfois dramatiques, sera peut être le tribu à payer par les Français demain pour ce type 
de message « inattendu ».

Cordialement

Pierre Parneix
Président de la Société Française d’Hygiène Hospitalière
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